



Scherben.

Der Sturm heulte und rüttelte mit Gewalt an Fenstern und Türen. Er piffte auch hinein in den schmalen Hof eines großen Hauses, ja, durch die schlecht schließenden Fenster einer Kellerstube machte er sich Bahn, so daß der blasser, kleine Junge, der dort in einem alten Lehnstuhl saß und träumerisch auf die nassen Steine des gepflasterten Hofes hinausblickte, das Tuch fester um seine Schultern zog, welches die Mutter vor dem Fortgehen ihm noch gegeben.

Frau Winter war eine Waschfrau, und seitdem ihr Mann im vorigen Jahre gestorben, mußte sie noch mehr als sonst außer dem Hause arbeiten und ihren kleinen Willi allein lassen. Das wurde beiden sehr schwer, besonders zählte Willi die Stunden bis zur Heimkehr der Mutter, und es schien ihm manchmal, als wollte der Zeiger auf der alten Kuckucksuhr gar nicht vom Fleck rücken.